







Invitation presse 29 mars 2022



La Caisse d'Epargne Grand Est Europe renouvèle son soutien aux étudiants entrepreneurs de l'Université de technologie de Troyes

Mardi 5 avril 2022 à l'UTT

Depuis 2016, la Caisse d'Epargne Grand Est Europe s'inscrit aux côtés de l'Université de technologie de Troyes (UTT) et sa Fondation, pour permettre aux étudiants d'innover et d'être accompagnés dans leurs démarches entrepreneuriales. Pour la sixième année consécutive, la banque renouvèle son soutien aux étudiants entrepreneurs et confirme son engagement à travers la commission MINDStart via la Fondation de l'UTT.

Guillaume Brunet, directeur des centres d'affaires de Troyes et Reims de la Caisse d'Epargne Grand Est Europe,

Pierre Koch, Président de l'UTT,

et Thibault Vigier, Directeur Général de la Fondation UTT,

vous convient à la signature du renouvellement de la convention de mécénat

à destination des étudiants entrepreneurs de l'UTT,

mardi 5 avril 2022 à 14h à l'UTT (salle K203)



f y ⊚ □ ♥ in utt.fr

Un partenariat initié en 2016...

Dès 2016, la Caisse d'Epargne Grand Est Europe s'est rapprochée de la Fondation UTT afin de soutenir financièrement et intellectuellement la volonté de l'UTT de développer l'entrepreneuriat étudiant sur son Campus. A cette époque, l'accompagnement des porteurs de projets était à construire et un premier partenariat de mécénat entre les protagonistes a permis à l'école de se structurer et de proposer des aides essentielles aux étudiants.

« Grâce à la Caisse d'Epargne Grand Est Europe, l'UTT a pu réaliser ses ambitions et proposer des actions très concrètes à nos étudiants porteurs de projets. Les résultats ont été immédiats et extrêmement positifs », indique Marion Quillery, Directrice de l'Entrepreneuriat Etudiant à l'UTT.

L'objectif était alors de proposer des ressources dédiées aux jeunes entrepreneurs avec notamment la création d'un espace de co-working sur le Campus, le MINDLab, un lieu où les étudiants pourraient se retrouver et échanger sur leurs projets de façon libre et ouverte.

Des actions plus ciblées, grâce au soutien de la Caisse d'Epargne Grand Est Europe, ont également permis à plusieurs étudiants de participer aux éditions 2017 et 2018 de l'Australian e-Challenge (https://www.adelaide.edu.au/echallenge/) et d'être lauréats de ces deux éditions.

En parallèle, la Caisse d'Epargne Grand Est Europe intervient chaque semestre auprès des étudiants de l'UTT afin de les assister et conseiller sur le financement de leurs projets entrepreneuriaux. Ce soutien permet aux étudiants de mieux appréhender les dispositifs et les aides à leur disposition pour faire avancer leurs projets.

... qui a engendré une commission de financement des projets entrepreneuriaux des étudiants de l'UTT : Le MINDStart

A partir de 2018, le mécénat de la Caisse d'Epargne Grand Est Europe a été spécifiquement axé vers les étudiants entrepreneurs pour faciliter et activer la montée en puissance de leurs projets. Le don de la banque a ainsi donné lieu à la mise en place d'une commission de financement des projets entrepreneuriaux des étudiants de l'UTT: Le MINDStart. Cette commission se réunit chaque semestre et offre la possibilité aux entrepreneurs de venir « pitcher » un besoin en financement; que ce soit pour réaliser un POC (Proof of Concept), prototyper leur idée, acheter des matières premières ou même déposer les statuts de leur startup. Les étudiants présentent leur projet et leurs besoins à un jury composé d'acteurs de l'UTT et de personnes externes de l'écosystème entrepreneurial de la région. Un représentant de la Caisse d'Epargne Grand Est Europe est membre du MINDStart et participe à chacune des commissions.

« Le dispositif MINDStart correspond à notre volonté d'accompagner l'entrepreneuriat étudiant au plus près de leurs aspirations. Nous sommes fiers de constater que plusieurs projets ont donné naissance à des startups incubées à Troyes. La Caisse d'Epargne Grand Est Europe est particulièrement attachée à l'accompagnement







de tous ceux qui participent au développement et au rayonnement du Grand Est. Ce partenariat est une preuve concrète de notre utilité sur nos territoires. » souligne Guillaume Brunet, directeur des centres d'affaires de Troyes et de Reims

Le MINDStart est ouvert à tous les étudiants de l'UTT, quelle que soit leur formation ou leur niveau d'études. Les étudiants peuvent en bénéficier à plusieurs reprises s'ils sont en mesure de démontrer une avancée sur leur projet et d'exposer un nouveau besoin.

« Notre objectif premier est de donner envie aux étudiants d'entreprendre et ce, dès leur arrivée à l'UTT. Travailler sur leur propre projet est très enrichissant pour eux car cela va leur permettre de monter en compétences sur des thématiques variées qui leur seront utiles par la suite, qu'ils décident de créer leur startup ou non. Les capacités d'initiative, de gestion de projets et d'intrapreneuriat sont de plus en plus appréciées par les industriels et ces expériences sont donc très pertinentes, quelle que soit l'issue du projet en question », précise Marion Quillery.

Entrepreneuriat étudiant : une évolution positive grâce au MINDStart proposé par la Fondation UTT, avec le soutien de la Caisse d'Epargne Grand Est Europe.

La mise en place de la commission MINDStart a fortement impacté la capacité des étudiants à entreprendre sur le Campus. Depuis son lancement, 15 projets ont été récompensés et ont bénéficié d'une aide financière pour l'avancée de leur startup; et pas moins de 60 projets ont vu le jour sur le Campus. Le nombre d'étudiants demandant le Statut National d'Etudiant Entrepreneurs (SNEE) a été multiplié par 10 depuis 2016 et cette tendance ne faiblit pas.

La concrétisation des projets est, elle aussi, en nette augmentation avec la création de 19 startups recensées depuis 2019 dont plusieurs sont désormais incubées localement à la Technopole de l'Aube en Champagne.

Le pari fait il y a 6 ans avec la Caisse d'Epargne Grand Est Europe commence à payer. La Caisse d'Epargne Grand Est Europe a été la première structure à s'inscrire sur l'axe Entrepreneuriat Etudiant de la Fondation UTT. Elle est désormais un acteur incontournable pour l'Université et ses étudiants et le MINDStart, soutenu par la Caisse d'Epargne Grand Est Europe via la Fondation de l'UTT, est une étape privilégiée pour tout étudiant porteur d'un projet entrepreneurial à l'UTT.

« La Caisse d'Epargne Grand Est Europe est un partenaire de choix sur l'axe « entrepreneuriat étudiant ». Elle a immédiatement démontré sa volonté de travailler avec l'UTT sur le long terme pour agir sur la dynamisation de la région et la création d'entreprises sur le territoire. Grâce à ce soutien pérenne, nous constatons aujourd'hui une évolution vertueuse des mentalités des étudiants et de la capacité à mener à bien de plus en plus de projets de création d'entreprise » explique Thibault Vigier, Directeur Général de la Fondation UTT.

L'UTT et sa Fondation souhaitent poursuivre les actions d'accompagnement des étudiants entrepreneurs, en proposer de nouvelles sur les années à venir et voir ainsi le nombre de créations d'entreprises sur le territoire augmenter de façon continue.

Pour en savoir plus sur les accompagnements proposés aux étudiants entrepreneurs de l'UTT et quelques exemples de projets :

https://www.youtube.com/watch?v=mbamHkj83ug

https://www.youtube.com/watch?v=4I9x-5a8KxY

Note aux rédactions

A l'issue de la signature du renouvellement de la convention de mécénat à destination des étudiants entrepreneurs de l'UTT par Guillaume Brunet, directeur des centres d'affaires de Troyes et de Reims de la Caisse d'Epargne Grand Est Europe ; Pierre Koch, Président de l'UTT, et Thibault Vigier, Directeur Général de la Fondation UTT ; mardi 5 avril 2022 à 14h à l'UTT (salle K203), vous êtes invités à rencontrer les acteurs du MINDStart dont Marion Quillery, Directrice de l'Entrepreneuriat Etudiant à l'UTT, et des étudiants entrepreneurs bénéficiaires.

Contacts presse:

UTT Delphine FERRY, Chargée de communication Tél.: 03 25 71 58 83

delphine.ferry@utt.fr

Caisse d'Epargne Grand Est Europe Marie-Christine Rouard Directrice de la communication Tél.: 03 88 52 55 90 – 06 10 89 05 10

Tel.: 03 88 52 55 90 – 06 10 89 05 10

marie-christine.rouard@cegee.caisse-epargne.fr









A propos de l'UTT : www.utt.fr

Avec 3255 étudiants, l'Université de technologie de Troyes fait partie des dix plus importantes écoles d'ingénieurs françaises. L'UTT forme des ingénieurs en sept branches, des Masters en trois mentions et des docteurs en trois spécialités. La politique de développement de l'UTT mise sur une recherche de haut niveau et une stratégie internationale ambitieuse. L'UTT est membre de la Conférence des Directeurs des Ecoles Françaises d'Ingénieur (CDEFI), de la Conférence des Grandes Ecoles (CGE), et de France Universités. L'UTT coordonne l'Université de technologie européenne, EUt+. L'UTT fait partie du réseau des universités de technologie françaises, avec l'UTBM (Belfort-Montbéliard) et l'UTC (Compièqne) ainsi que l'UTSEUS, créée en 2005 sur leur modèle à Shanghai.

À propos de la Caisse d'Epargne Grand Est Europe

Acteur bancaire de premier plan, fidèle à ses valeurs coopératives et sociétales, engagé sur son territoire, en proximité avec ses clients, la Caisse d'Epargne Grand Est Europe, soutient les projets innovants et contribue au quotidien au développement économique, social, solidaire et environnemental de ses territoires. Financeur majeur de l'économie régionale (entreprises, professionnels, collectivités, associations, logement social...) la Caisse d'Epargne Grand Est Europe s'appuie sur près de 2800 collaborateurs, 1,370 million de clients dont 380 000 sociétaires et 1,9 milliard de fonds propres. La Caisse d'Epargne Grand Est Europe, dont le siège social se situe à Strasbourg, rayonne sur l'ensemble des départements de la région administrative Grand Est. Elle dispose également de sites administratifs à Metz, Reims et Nancy. La Caisse d'Epargne Grand Est Europe est une banque du Groupe BPCE. www.caisse-epargne.fr

A propos de la Fondation UTT: fondation.utt.fr/

Face au contexte de raréfaction des ressources publiques, la Fondation UTT a été placée comme une priorité du plan stratégique UTT 2030 pour constituer un accélérateur de développement et d'innovation pour l'Université de technologie de Troyes (UTT). Depuis sa création en 2015, la Fondation a réussi à lever 2 500 000 euros et à mobiliser 155 entreprises donatrices, et près de 2 500 donateurs individuels, en renouvelant l'approche du mécénat et du don. La Fondation soutien les projets de recherche de l'UTT et apporte, notamment, son aide à la vie associative de l'UTT.